
令和３年第３回定例会・一般質問 

〇日 時 令和３年９月９日（木）午前９時～ 

〇質問者及び質問の要旨 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

１ 河村 仁志 

１．智頭町過疎地域持続的発展計画について 
（企画課）（福祉課）（山村再生課） 
次期智頭町過疎地域持続的発展計画には地域の持続的発

展の基本方針を基に１３項目掲げられ、現状と問題点、対
策の記載がある。今後の具体的な取り組みを以下３項目に
おいて町長の所見を伺う。 

（１）ＳＤＧｓ未来都市計画の全体計画にも記載がある転出
などによる人口減少問題など、項目の２、今後の移住・
定住・地域間交流の促進、人材育成などの対策は、智頭
農林高校の連携を含めて今後どのように取り組むのか。 

（２）項目の３、産業の振興、農林業・地場産業、商業、企
業誘致、企業の促進などの現状と問題点が記載されてい
る、今後基幹産業の農林業では具体的にどのように取り
組むのか。 

（３）項目の１０、集落の整備、共助・共生の故郷づくりで
の対策では、外部人材を活用できる体制づくり、集落・
地区の自主自立、経済的は発展を促すとあるが具体的に
どのように取り組むのか。 

9:00 

２ 安道 泰治 

１．介護保険制度について（福祉課） 

（１）介護保険住宅改修費等受領委任払い取扱事業者登録を
行う考えはないか。 

（２） 福祉用具購入者と住宅改修等に対する給付方法を変
える考えはないか。 

 

２．農作業の負担軽減について（山村再生課） 

（１）センチピートグラスのモデル事業が行われているが、
今後町内にどのように普及推進していくのかを問う。 

（２）鳥取県農業試験場に、冬芝（ハードフェスク）と

いう品種があるが、導入する考えはないか。 

9:45 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

３ 大河原 昭洋 

１．新型コロナウイルスの感染急拡大について 
（総務課）（教育課）（企画課） 

新型コロナウイルスの変異株によって、全国的に急激な
感染拡大が続いている。本町でもワクチン接種が進められ
ているが、感染予防と経済対策のさらなる強化策の必要性
を感じている。 

（１）ワクチン接種以外の感染予防強化策は。 
（２）ワクチン接種対象外の１２歳未満の感染対策。（保育

園、小学校、児童クラブのクラスター対策） 
（３）飲食店や中小企業への緊急経済対策の考えは。 
 
２．激甚化する水害対策について 
（地域整備課）（総務課） 

近年、気候変動に伴い全国各地で集中豪雨が頻発し激甚
化している。本町でも平成３０年豪雨によって、家屋浸水
やライフライン、交通インフラに甚大な被害が発生したよ
うに水害に対する危険性が高まっている。 

（１）河川堤防や砂防堰堤などの防災インフラ強化を今後ど
のように進める考えなのか。 

（２）防災意識を高めるためにもハザ－ドマップの活用な

ど、具体的方策を常に見直す必要があると思うが、どの

ように考えているのか。                        

10:25 

４ 岡田 光弘 

１． 第 7次智頭町総合計画の成果と課題、今後の展望につい
て（企画課） 

(１)現行総合計画の前期計画が２０２１年度で終了する
が、前期計画をどのように総括し、後期計画に生かそう
とされているか。 

  (２)総合計画に連動し、関連が深いと考えられる「第２期
智頭町総合戦略、アクションプラン、第４次行財政改革
プランとの連携や連動は十分か。 

(３）計画を実りあるものしていくために取り入れられれて
いる PDCAサイクルや数値目標としての KPIは、どのよう
に活かされているか。 

 
２．新型コロナウイルス対策について 
 (企画課)（福祉課） 
(１)国内での発生以来、いまだに終息のめどが立たないよ
うな現状のなかにおいて、長期化ゆえの国民生活への影
響がより深刻化してきていると感じるが、現状を町長は
どのようにとらえているのか。 

（２）本町における経済に対する影響をどの程度と補足し、
これに対する対策として、今後具体的にどのような事業を
展開されようとしているか。 

 
３． 遊休農地対策について（山村再生課） 
（１）本町の農家の状況、農地利用の状況をどのようにとら

え、課題認識をどのように持っておられるか。 
（２）遊休農地拡大は農村環境に多大なマイナス面の影響を

及ぼすと考えられるが、今後考えられる有効な方策はど
のようなものが考えられるか。 

11:10 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

５ 宮本 行雄 

１．現在の町の財政状況について（総務課） 
（１）令和元年度、令和２年度、３年度の歳入、歳出のバラ

ンスについて 
（２）経常収支比率を、８０％台とあるが、具体的な方策に

ついて 

（３）今後、建て替えが想定される施設について 

13:00 

６ 西尾 寿樹 

１．町内商工業の現状について 
（企画課）（山村再生課） 
（１）町内商工業の現状認識について 
（２）コロナウイルス感染症下の対策について 
（３）杉小判給付による、町内消費の現状について 

 
２． 病院経営について（智頭病院） 

（１）現在の智頭病院経営状況について 
（２）院長不在の解消について 

13:45 

７ 谷口 翔馬 

１． 小中学校運営について（教育課） 
（１）感染者が発生した場合、学校はどのような対応を考え

ているか。 
（２）現在検討中ではあるが、スクールバス導入の具体的な

構想を問う。 
（３） コミュニティスクールの取り組みについて教育長の

所感を問う。 
 

２． 多目的トイレ設置について（教育課） 

公共施設に多目的トイレをつくる考えはないか 
町長の所感を問う。 

 

14:25 

８ 藤田 浩祐 

１．県立智頭農林高校の活性化と存続について 
（企画課） 

智頭農林高校は県立高校ではあるが、その存続は本町の
中山間地の今後に非常に影響を与えるものであると考えら
れる。 

（１）全国的な少子化もさることながら、県は存続の条件と
して、入学者数が２年連続で定員の半分を切った場合は
「分校化や再編、全国からの生徒募集など新たな特色の
設定をし、約３年をめどにそのあり方を検討する」とあ
るが、現在の農林高校の実情を考えると、早急に万策を
打つ必要があると思うが、町の考えを問う。 

（２）町として存続をどのような支援をもって支えていく方
針なのか。 

（３）入学者を増す施策の検討は、農林高校と協働している
のか。 

（４）地域に密着した学科の必要性は。 
 

15:00 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

９ 仲井  茎 

１．新型コロナウイルス感染の対策について 
（総務課）（福祉課）（企画課） 
（１）新型コロナウイルスの本町における感染状況と、情報

公開されていない事による弊害、憶測や誤った情報の流
布についてどう考えるか。 

（２）猛威をふるうデルタ株に対して具体的な対策  は。 
（３）今後のワクチン接種の具体的なスケジュールは。特に

若年層に対してはどうするのか。 

（４）「ウィズコロナ」を見据えた、都会からの移住定住を促
進するような新たな考えはあるのか。 

 

２．子供の学びの場について（教育課） 
（１）現在の本町における小中学校の不登校児の状況と対策

は。 

（２）サドベリースクールの位置付けは。 
（３）サドベリースクールの児童は、確保法における学びの

権利を享受出来ていないのであれば問題ではないのか。 

 
３．防災の観点からみた智頭町の山林について 

 （山村再生課） 

（１）智頭町の山林は現在どのような状態であるのか。 
（２）現在行っている対策と今後の対策は。 

15:40 

 

※開始時間は、議事進行状況により変動する場合があります。 

  ※傍聴を希望される方は、議会事務局で所定の用紙に必要事項をご記入ください。 


